

Monseigneur Henri Brincard vient de s'éteindre....

Mgr Henri Brincard

Mgr Henri Brincard n'est plus. L'évêque du Puy-en-Velay est décédé, hier, en fin de matinée, à Caluire (Rhône) où il était en convalescence. Hospitalisé fin décembre à Lyon pour y subir une importante opération, il a affronté avec beaucoup de courage la maladie.

Né le 18 novembre 1939 à Savennières (Maine-et-Loire), Mgr Brincard était le deuxième d'une famille de quatre enfants. Petits-fils du baron Georges Brincard, président du Crédit Lyonnais de 1922 à 1945, il séjourne sept ans en Angleterre, de 1948 à 1952, dans un collège catholique du Sussex.

En France, il est éduqué au collège de Normandie (Clères) selon la tradition anglo-saxonne, et passe un double baccalauréat littéraire et scientifique.

Diplômé de l'École nationale des Chartres, il intègre le séminaire des Carmes, à Paris (1967). Il poursuit ses études de philosophie et théologie à l'université catholique de Fribourg, en Suisse (1968-1975). Ordonné prêtre le 23 août 1975, le père Henri Brincard exerce son mi-



EVÊQUE. Mgr Brincard était à la tête du diocèse du Puy depuis 1988.

nistère au service des jeunes et comme professeur pour le noviciat de plusieurs congrégations religieuses.

Nommé 105^e évêque du Puy-en-Velay par le pape Jean-Paul II, il est ordonné le 2 octobre 1988. Son épiscopat est notamment marqué par la constitution progressive d'ensembles paroissiaux. Pendant de nombreuses années, il veille à la restauration, achevée en 1999, de la cathédrale du Puy.

Les obsèques de Mgr Brincard seront célébrées en la cathédrale du Puy-en-Velay mercredi 19 novembre, à 15 heures. Elles seront présidées par le cardinal Philippe Barbarin, archevêque de Lyon.

Mgr Brincard nous a quittés ! Notre confrérie voulait lui rendre un vibrant hommage, lui qui fut si proche de sa bonne ville du Puy en Velay et des pèlerins de Compostelle avec lesquels il aimait dialoguer et qu'il savait encourager lors de la messe des pèlerins qu'il célébrait avec chaleur quand ses multiples activités lui en donnaient la possibilité.

Notre confrérie l'avait rencontré à plusieurs reprises et tout particulièrement lors de notre Chapitre 2010 tenu en la cité mariale. Nous garderons l'image d'un évêque avec lequel le contact était simple et riche, démuné de tout artifice, et dont la vie consacrée à Dieu était un superbe exemple de générosité et d'amour du prochain. Les pèlerins de Compostelle perdent en lui un atout majeur pour que le chemin reste essentiellement une pérégrination axée sur l'amour et la fraternité et dont le liant n'est autre que la spiritualité que Monseigneur Brincard incarnait si bien au sein de la religion catholique et que nous défendons partout où elle est mise en exergue quelle que soit son origine.

La confrérie des Jacquets de France s'associe à l'immense peine de sa famille, de ses proches et de tous ceux qui l'ont approché en témoignant à tous notre sympathie attristée...

Article paru dans le journal « La Montagne » du samedi 15 novembre 2014



Ci-dessus : Mgr Brincard et le Grand Commandeur échantent leurs coordonnées.



Ci-dessus : Le Grand Commandeur en 2010 en discussion avec Mgr Brincard après la messe dominicale

Ci-contre : Mgr Brincard a participé à l'accueil de la Confrérie à l'hôtel de ville du Puy en Velay.



Photos : J.M. SICARD, prises lors du Chapitre de notre Confrérie qui s'est tenu au PUY en VELAY en 2010